

Casablanca, 13 décembre 2015

Communiqué de presse

Rencontre des opérateurs agricoles au lendemain de la décision du tribunal européen remettant en cause l'accord agricole Maroc-UE

Une importante réunion présidée par M. Aziz Akhannouch, ministre de l'Agriculture et de la Pêche Maritime, a rassemblé, ce dimanche 13 décembre, les opérateurs agricoles, producteurs, exportateurs et importateurs de toutes les filières de production et de toutes les régions du Royaume. Cette rencontre qui a connu la participation des présidents de la COMADER, de la Fédération des chambres agricoles ainsi que les présidents des interprofessions agricoles et des présidents de chambres agricoles survient au lendemain de la décision du Tribunal Européen remettant en cause l'accord agricole conclu entre le Maroc et l'UE et en vigueur depuis 3 ans.

Les professionnels marocains qui ont fait preuve d'un grand esprit de coopération et de responsabilité tout au long de la mise en œuvre de l'accord, regrettent cet arrêt qui jette de l'ombre sur une relation en constante amélioration entre deux partenaires historiques.

La négociation et la réussite sur le terrain de l'accord agricole entre le Maroc et l'UE a nécessité une grande implication et un fort engagement de la part des opérateurs agricoles marocains qui attendent les mêmes signes d'engagement et de responsabilité de la part de leur partenaire européen.

Cet incident entame la confiance des opérateurs en un marché dans lequel ils ont consentis plusieurs concessions et de continuels efforts d'adaptation et d'amélioration. L'accord agricole entre le Maroc et l'UE constitue un cadre nécessaire au développement équilibré et durable de la coopération agricole, il est inconcevable de remettre en cause ses termes mettant en péril les stratégies et les visions qu'il a permis de construire.

En outre, les opérateurs agricoles marocains représentant les provinces du Sud ont, lors de cette réunion, exprimé leur indignation quant à une décision qui ne s'est pas embarrassée de les impliquer en tant que premiers concernés par le développement et les intérêts de ces provinces. Ils ont également confirmé leur ferme intention de se dresser devant toute tentative de désinformation en racontant la vraie histoire, remplie de succès, du développement du Sud marocain.

L'ensemble des opérateurs s'est, par ailleurs, entendu sur la mise en place d'un comité de veille qui aura pour principale mission d'accompagner les relations Maroc-UE dans leur volet agricole.

Les participants ont enfin insisté sur les grandes possibilités dont dispose aujourd'hui le Maroc grâce à la réussite de sa stratégie agricole et qui lui permettent d'élargir ses horizons de coopération et de se positionner comme un partenaire durable et fiable.